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RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINARIA 
CONCEJO 

MARTES 24 SEPTIEMBRE 2019 -15:30 HORAS 

En Conchalí, se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, a las 16:00 ho 
presidida por el Alcalde señor René de la Vega Fuentes. 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 
4. SRA. PAULINA RODRIGUEZ GOMEZ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
6. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
7. SR. RAUL VALDES ARIAS 
8. SR. ALEJANDRO VARGAS GÓNZALEZ 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAÚL OPAZO URTUBIA 
2. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
3. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
4. ALICIA TORO YÁÑEZ 
5. FELIPE BENAVIDES BAÑADOS 
6. CARMEN GLORIA ZUÑIGA 
7. MARÍA TERESA ARROCET RAMIREZ 
8. CARMEN GLORIA ZUÑIGA 
9. FERNANDO SEPULVEDA VALDES 

TEMAS: 

1. Cuenta. 

ADMINIST OR MU~ CIPAo) 
SECRETARIO MUNICIPAL (S) 
DIRECTORA DE JURIDICO 
DIRECTORA DE CONTROL 
DIRECTOR DIDECO 
DIRECTOR DE TRÁNSITO (S) 
DIRECTOR DE SECPLA 
DIRECTORA DE OBRAS MUNICIPALES 
DIRECTOR DE ISNPECCION GENERAL (S) 

2. "MODIFICACIÓN DEL PLAN REGULADOR COMUNAL DE CONCHALÍ 2019", ID 2581-
14-LQ19, Fuente de Financiamiento "F. N.D.R" Gobierno Regional Metropolitano. 

3. "SERVICIO DE RECOLECCIÓN Y TRASLADO DE RESIDUOS URBANOS 2019-2021", ID 
2581 -1 9-LR19, Fuente de Financiamiento: Municipal. 

4. Entrega Plan Anual de Desarrollo de Educación Municipal 2020 (Padem). 

5. Varios 

COMPLEMENTO: 
Aprobación del proyecto de plan regulador comunal de conformidad al literal b) del art. 65 
de la Ley Orgánica Constitucional de Municipa lidades. 

La Secretaria Municipal Sra. Claudia Miranda A., solicita tener por rectificado el segundo p_unto de la tabla 
en el siguiente sentido "Autorización para suscribir contrato propuesta pública MODIFICACION DEL PLAN 
REGULADOR COMUNAL DE CONCHALÍ 2019", ID 2581-1 4-LQ19, Fuente de Financiamiento 
"F. N.D.R" Gobierno Regional Metropolitano. 
Además agrega, que se reti rara el punto 3 de la tabla por no encontrarse afinada el acta de 
evaluación de la propuesta pública señalada en el punto mencionado. 

PRIMER TEMA 
CUENTA. 

1 , l::ntrega Tramitación Cue n ta Sesión Ordin;iri;i dG 10 .0Q.1Q . 

2. Entrega Reglamento Interno de Sala de Concejo Municipalidad de Conchalí. 

3. Entrega Informe de Gestión Primer Semestre Año 2019 al Concejo Municipal. 



2 

4. Oficio Nº37400 de fecha 06.09.2019, de la Cámara de Diputados, el Diputado Sr. Sebastián Torrealba 
Alvarado, solicita que se oficie sobre la situación de los vertederos del territorio. 

5. Oficio Nº37680 de fecha 11.09.2019, de la Cámara de Diputados, la Diputada Sra. Claudia Mix 
Jiménez, reitera Oficio Nº3136 de fecha 09.05.2019, para que se oficie sobre las personas 
inmigrantes que residen en la comuna y estado de situación. 

6. Oficio Nº36872 de fecha 05.09.2019, de la Cámara de Diputados, el Diputado Sr. Nicolás Noman 
Garrido, solicita que se oficie sobre la política medioambiental de esta Municipalidad, en materia de 
reciclaje . 

7. Oficio N°305/2019 de fecha 10.09.2019, de Coresam, responde consulta de la concejala Grace Arcos 
M, sobre Comité de Capacitación de Coresam. 

8. Oficio Nº306/2019 de fecha 10.09.2019, de Coresam, responde consulta de la concejala Maria 
Guajardo S, sobre el Clima Laboral de la Escuela Likan Antai. 

9. Memorándum N°596 de fecha 11.09.2019, de Administración Municipal, responde consulta de 
concejal Rubén Carvacho, sobre los criterios de evaluación utilizados en las licitaciones 
correspondientes a reposición de veredas. 

10. Memorándum Nº597 de fecha 11 .09.2019, de Administración Municipal, responde consulta de 
concejal Alejandro Vargas, sobre las acciones que se realizarán respecto a la habilitación de todos 
los entornos de las Estaciones de Metro. 

11. Memorándum Nº600 de fecha 16.09.2019, de Administración Municipal, responde consulta de la 
concejala Grace Arcos, sobre información de los Programas que interviene el Área de la Mujer. 

12. Memorándum Nº61 O de fecha 16.09.201 9, de Administración Municipal. responde consulta de la 
concejala Natalia Sarmiento, sobre vigilancia en pasaje Loa con Santa Sofía. 

13. Memorándum Nº612 de fecha 16.09.2019, de Administración Municipal, responde consulta de la 
concejala Natalia Sarmiento, sobre acciones realizadas sobre mayor vigilancia de Seguridad 
Ciudadana sector U.V Nº32. 

14. Memorándum Nº614 de fecha 16.09.2019, de Administración Municipal, responde consulta de la 
concejala Natalia Sarmiento, sobre solicitud de evaluación de reductor de velocidad o paso de cebra 
en Pje. Ancud con Pedro Fontova. 

15. Memorándum N°615 de fecha 16.09.2019, de Administración Municipal, responde consulta de la 
concejala Grace Arcos, sobre catastro comunal de personas en situación de discapacidad, tipos de 
discapacidad y proyecto EDLI postulados a SENADIS. 

SEGUNDO TEMA , 
Autorización para suscribir contrato propuesta pública " MODIFICACION DEL PLAN 
REGULADOR COMUNAL DE CONCHALÍ 2019", ID 2581 -14-LQ19, Fuente de Financiamiento 
"F.N.D.R" Gobierno Regional Metropolitano. 

El Alcalde Sr. René De La Vega F., da la palabra al profesional de Secpla Sr. Daniel Arce. 

El profesional de Secpla Sr. Daniel Arce, expone de acuerdo a la siguiente presentación: 

~ -
CONCHAL I 

.. MODlFICACIÓN DEL PLAN ~EGULADOR COMUNAL DE 
CONCHALI 2019". 

LIC ITACIÓN: 
ID: 2581 - 14-LQ19 

FINANCIAMIENTO: F.N . D. R. - GOBIERNO REGIONAL 
METROPOLITANO. 

CÓOIGO 101: 3Q,q62Y73·0 



3 

Objeto g~ la llcHaci6n 

Lo cont ratación del CstucJ10 destinooo o lo MODIFICACIÓN DEL PLAN 
REGULADOR COMUNAL DE CONCHALI . con todo lo solicitado. según los 
Bases Adminislro l ivas. los Bases Técnicos, los Leyes y Ordenanzas 
corr espondien tes, la o ferto del adjudicatario y todos los a n exos publicados 
en el Por1ol. 

MONTO DEL PRESUPUESTO D ISPONIBLE: M$ l 9?.8/6.000, con ln"lpueslo. Fuen t e 
de finonciorriiento: f.N D R (,.~'! 180.6071 y Municipal {tv\$12.2/4) 

El día 14.08.2019 se realiLa la ape rt ura electrónica, en lo comuna de 
Conchalí. o cargo de lo Com isión de Apertura. de acuerdo o lo dispuesto 
en los Bases Adn"linislral ivos. 

2 Los funcionarios designados poro iniegror lo Comisión de Apertura son: 
a) Agustino Ceo Ro bles. funciona rio de Dirección Jurídico. 
b) Francisco Corrobles Becerro, funcionario de SECPLA. 
e) Daniel Bast ías Farios, Secrerorio Municipal. corno Ministro de Fe. 

En es to propuesto público se presen ta ron DOS oferentes e n el Porta l. de 
a cuerdo al detalle siguiente: 

77 .008.110·6 SOCIEDAD BOROUEZ Y BUR'? LTDA. 

~ 
c:<..:> ,-..., c:1 ·-'--• Anteceden tes Administrativos 

1. En e l proceso d e lici tación se recibieron nueve (09) con sultas por porte 
de los inte resados. o t ra vés del Portal. las cuales fueron respondidas 
oporfunan,ente y sancionadas en el D ecre to Exento Nº694, de fecho 
18.06.2 019. 

2. Los antecedentes odrninistrotivos, técnicos y económicos. solicitados en 
lo Beses Administrativos. Bases Técnicos y Anexos publicados. fueron 
recibidos a través del Portal: las garan tias de Seriedad de la O fe rto . 
fueron recibidas e n la O PIR de la Municipalidad de Concholí. 

-~~ 
,ce::,. ,..... ,_.,.., L ( 

Resullodo de Apertu ra: 

Soliclrvdes al Foro 1r1v e r so del Po,;01· 

'o. 

Apertuco 

:J~f.J,,t·,t i ·OC•Ji-)Z-i,H-
REGENERAXIÓ N ARQUITECTOS SpA. 
SOCIEDAD BÓRQUEZ Y BURR LTDA. 

... 
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. ..&. 
A ,C I A Ol. ,.._.. 01I U - L.fCt l ......,;..0 ... 

Observaciones a la Ape rtura e n el Portal · N,, hny por porte dt: lo< o l e re n l e\ 

S:::omhfón Eva luadora 

3. 1 Los dios ?3 y 2 ¿ d-=, .Julio y O? c i e Ago,ro todos d e 201 9 . en lo comuna de 
Concnoli. se consti tuye lo Con ,,~.on Evo 10ocloro a e ocue roo o lo d ispue st o en los 
B oses Adn-.,n,s rro1ivos poro evo luor ·os onrec edente s A drninisrrativos. 
Econ ó n "'>icos y Tccnicos d e 'º p r esente lici1o c ion. y rea lizar Jo prop uest o d e 
a d j u d ic o ción al A lca ld e . con e l fin de que seo rati fic ado o r e c l-.o z oda. 

3.2 . Los func io narios designados p a ro in reg ro r lo C o misión Eva luadora son : 

Maria Te r esa A rrocet Romirez, Dire c roro de S EC PLA. 

Raúl O pozo U rt u b io, A d n ,inis t rodo r Munic ipal. 

C orn, e n Glorio Zúñigo d e K anzo N Direc to ra d e Obr a s M u nicip ales . 

~ 
C:.<;? ,..... C: .... , ,'-1 Evo iuoc ión 

· A d mi~ibi l i dod d e los O f e rtas 

U · ·,o V(:!/ revisado~ · c.,uo~ lc........,s t 1r 1I E•cucientes opor t ac..-Jos ~..>or lo!) p ro p o nen te s 
a ceprados. las ofertas odn-.,s,bles que ,ngr e son al proceso d e e v alu a c ió n son : 

REGENERAXIÓ N A RQU ITECTOS SPA . 
SOCIEDA D BÓRQU EZ Y B U RR Ll D A. 

-~ ~ - <= •• ,....-· Evaluac ió n 

• Evaluac i ó n de l a O ferta: 
De a c uerdo a lo s crit erios Cl 6- e v a luación est ablecidos en lo s Base s 
Adn 'lin istro t ivos. la o f e r to e s evcluodo c o n los sig uien t e s ponderac io n es: 

O FERTA ECON ÓMICA (Precio) 

P LAZO DE EJECUCIÓN 

EXPERIE N CIA DEL OFERENTE 

~:=~=,;::::;¡ EXPERIEN C IA DEL EQUIPO PRO FESIO NAL 

IN SCRIPCIÓ N REGISTRO M IN VU 
C A LID A D DE L A O F ERTA TÉC N IC A 

C U M P L IM IENTO DE REQ UISITOS FO RMALES 

15 

20 
20 
2 0 
10 
10 

05 

100 
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CRITERIO N 1 O ferto Económico 

Se evalúo lo orerto económico en base a l .. Anóllsis de lv\Ínlmo Precio: 

--- -- - ------------

o r o , crn f o 

RL<-.; LN t."h.",'-.X IC.~>N 
.AÍ<C.>UJ IE;.C. l <J$ 
~PA. 

SC..><.... I~ O AL> 
DÓRC::)tlt./ Y 

t\lJ~R I TOA 

Punl a j u C , í t v ,( o N º l O f o r-t o C c onó rnico 

M o nto t o tal. 
Forn'lo t o N ºS. o n O r <•rtu Mlnlmo P o n CJ c) 1ocl6 n 
S . con l rnpu os l o 

I H,~ 2?U.OA 6 

CRI TER IO 2 i PLAZO DE EJECUC I Ó N ESTUDIO~J 

P unto)& 
Pon derado 

I t> 

14 .5 6 

En este crirerio. se evalúo et p lozo total ofertado poro e l Estudi o [en dios 
corridos). según lo siguiente Tablo: 

r

P1ozo E. 1oc. u c ró n on 
Clk>'S Co«l dO :1, 

tA(·n,u u_!":,.:X,. 

""·f' ...... --· 
,.i1.,:,r1,,'"'). 

f"U N TAJI: 

O fo,oo t o Pla"o (dios 
cou ldo•) 

Pvnt a1v
F~n-, vlo 

Pvnl o1c,, 
P o nd ofU 'OdO 

Rt.<:. I .NCJ<.A..XJÓN 
A~ ~.,.:, 1 u E<::-T<;i,, 
~~PA_ 

s.-:>1.. 1rr.•A.f"'> 

L~'~«',~- ,r :! v h u ....... · 

-~ 
C:.<::> ,..... <:; • t - t 

,l):'I 1nü :,o 

' º 

CfilTERI Q 3 ; E><:per!en_c;_io d<>LOl o rente i:.?0~ 

En es1e compone'1;e se evo úo e los en· idocl es pos·ulonres cve demves1ren experiencia en 
consui·on o de formulación de plon':s regulcdore~ ln1ercornuncles. con-.vnoles secclonoles y 
planes maestros en zonas uroonos (soore 50.000 h ob.) _ en los úl1imos 1 O años. rnedlonte 
cerfiricodos de 10 lnstitvci6n mondonle o unidad recnlco del coniroro [Formato Nº4J . 

.--,.:¡-;--¿ ür"tif l C od 0$ 
_B....P-ro a::>odos 

o 
l O rT\0' M C>5. d e 5 

Pv n t o j o 

00 
25 
:.>O 

~ 9 _n'·'\c n os ele ,q_ 
l u y f Jl ~ J !)- --~ ?_?-==--=-

' (j() 

o rer o n!_~ 1 C o,11t1codos . Pon d(uoc16n 
¡- - -r N • l 

R!GfN(RAXION o• AR'()Ull tC- T<_,5 q .. , 

I SüCtt.DAD '."ü'~ t 
I f\Ói,¿<.".)UEZ Y r~•JR~· Ot. 

LLro .. , _ _ 

PunfoJo 
Fó rmula 

_, .. , 

Puntoj ~ 
_fe?_ndorado · 

S.00 

10. 00 

~ 
<:::> "' C.: '. ,,\ ' CRITElliQ A_· Expeiiencia del Equipo (20'"~} 

Se e v olúo e,I prornedio del 10101 de cer ificados v c:lidocJos de los 6 profesionales 
indicados en el Formato N <>3_ 

,.rOCT\odilo d-c !si ~ <Jo 
Plo,, '°"' tl111P'Qv bdo1 .. , . d .. 

ocv•d o o c-...r-Urteodo. d. 
E.o~~ckJ 0.1 Equr.cx> 

(voíód(Uk») 

"1C9'4'E~'\.•0-I 
~aut,cr~.~'"" 
SOC E'::>J-0 !,O.,C{.l:'Z , 

d ..... ~ lfD,... 

,...,.,_ c amnco<>--" (") •~-<>OC« 1 •:~ ¡,::.;:..-~ 
-i .. -' ..& 1 1 e 10 

- - i :,··· ! -------
"!:"V l . ') 1 

t ... ,:·••• ... .._ . ... .,., ... ~ < ,\.c., . . ,,,: .. c 101. ..,,:..C.1.:.0,• 



6 

~ co"'c ""'-' CRITERIOS . ln'!.cripción Reghtro MINVU 10% 

En esre compone nre se e vci lúc1 lo Inscripción e n e l Re gisiro d e C onsul l o re s del MIN V U 
(cód igos 1800-1001) . en los rubros indicados o conlinuoción : 

•.•. f -.•. 
.. ~ .... 10 00 

-···,; ,J' X>.00 

-
•se cquipo,o el µunra¡e o 2º. C otc:uo,ío. yu c.¡u<...• nu t.•xisl c tu 3" C oteyo ,íu en et cuoc:J10 de 
k.1 e voh•o,Ión. 

CRITERIO 6 . Calidad d'-~ Jo Otor to Toc nico 10~ 

La colidCJd c Je 10 o terro Técrucu se evc i10c.: de ocue,clo a lo p resen 1oción do los 
siguienTE-S docun""lentos : 

• P ropves to 1Vletodol6gico. donde se indique lo me l odolog,a o aplicar y to Estra tegia 
de P a rticipa c ión C iuda d ano asociado . 

• Cor t o G o n tt. 

• Plan de Trabajo donde se oescfiban lo~ toreus y oc1 ivi d ades o desarrollar ~ con 
osign<."1Ción do r OSf.:>On:;obllioade!-, C J profosion c ; lus integrantes del equipo. 

•e--=.r-••r u-..,~,, 
- ,.:,1.,, ,.,......;;. 1~:.;.. ..--

C Rll ERIO 6º: Calidad de la O ferta Tec nica l 0 '7o . 

--·· -- ..... ··- ....... ... ~~, ... 

·~~.. ... .. ·- . ... .. -... 
• ·-···- ····• • J'• • ~ .• . · .. ..,. .... _.."" . .. -····--·· 

r Pif N I A II 

.~,,...k • '"''-

__ __¡_ 

f;;._~ ITERJO 6ª: Calidad do la O ferto Técnico 10% . 

_l __ 

Anólisis y Fun dam e n tos de lo Eva luación Calidad d e la O f e rta Té c nic o: 
• REGENERAXIÓN ARQUITECTOS SPA .: 
A 10 lvz de los on,ecedentes presen;odos no existe p leno cat,erencic e n.re el P io n d e 
Trobo¡o y lo Propues to tv\ero dológico, ·,o que en lo p ropue st o merod alógica n o se 
p r e cisan to s actividades referen1es o lo relación de to rnodificoc i6n del Pion Regulador 
Cornunol con nv e s t ro PLADECO 20 16-2020. ni con tos "6recs de prot·ección de rec ursos 
de volar c u l t urar· (an. 2. 1. 18. OGUC) qu e si se señalan en Pion de Trabaj o, oniirienda los 
exigencias establecidos en los puntos 4.1. y 7 de las Bases Técnic a s de e sto l icitac ión 
público . por to que no obtiene punroje to ral. 

• SOC I EDAD BÓ RQ U EZ Y BURR LTDA .: 
Se cons·o 10 cue e,ds 1e pl-=no coherenc'o en 11 e e l Plan d":> Tr c1bcjo y lo P ropuest a 
tvie ·odológica y se valoren o pen ner1c10 )' et nivel de p r ec,sió r~ do los o c t ivioodes que se 
p roponen desorrollor o e xcepc,::,n de que los 11ororio, de los mediciones del estudio de 
c o pocidod v icl oei::,erón ser ojus1ados por el ns. conforn,e a metodología ScREMIT y 
SEREt .. "11 Vi·.,le-ndo y U r oonisn ,o u r,·1 _ , ..... l e nto de-1 inicio d el E5 :udio . 
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-;'-z; 
C:.c, r-., C::. t-t"''- • 

CRITERIO 7°: Cumplimlenlo de Requisitos Formale~ (CRF} 5% 

En este compononte se c ons1cera lo presentación cor recto y oportuno de 
todos los anexo:, e x igidos e n los base s odn,1nistrotivas: 

C \lnl l1m1onro óo tOQVtl ~ t ~~.IOCI~ 

l•r ,·~ •, •,.., ,;::-,,ro,, Yf ' +< <.;-_-.-··..,• •.:)•· , .• ,.~ ... ,, 1 • • ,_., .. .J • · r) ' '11 · (, .,.• 

c,t:r..--.-o •:::<. ~ l >----=~~- ------- - - ~ ----~:·~;:~~:~~; ;;e t'lv:;~ .. ',;~~~; V:~ot.11 •, ,) 1'\)~. (Ju •,.~ , ••ru·, ) t 1,)(, .• • 

'.,O,:.~);;;;,..i(t~ .. J , .. ;..,.; "'",f,C;lv o t10W\ (j .- f 1•'1) IOp-.rlo, 

i::;,~"=n ' (:«::t..:n de rr.g..a~ t c -:x:"mc r.t o. 

----- i -- T Pur"ltoje PunlOJC' J 
Soticitvdés ol roro tn veno Pon do1acion Toblo,,.__,__ ~P.=,oc,n,..,d:.o:.r,_,o:.d= o~, 

4 do~
0

nt~ , on"l1tido, -, --;-;.;- r----
L)nh <..0 16 1, <J, , ·~ :r 1, ,.., , 10 o. so 

·,·· -- ---·1-----~ 
l( .1,,.) S.00 

__ 1 ____ ._ ____ _, 

PuntaJe Total Obtenido 

Toma de Razón de Gobierno Regional Metropolitano 

- . ....... . .. .. .. . .. - - · ... . .. . . o ... , ....... . 
••• . .... ... ,.._ , •• • • · ... . . .... ......... ,,,u ..... .... .. ... . . ........ . ... ........ ..... ............ ....... .. 

stgQ 

6~-- ·---~ ''"' '""" "'º"·= -----. ~ , . . 
- :..:.:...·..::..:-.:·. · -;. ...... -.--.-.---

. . . . ~ .. -- . .... . ·-·· - -- ~ ... ·-·-. - ... ... -..-..... . 

• ... .. .... .. un LA VL-C.. A '\.fCt,, l:L 
A1,.C:A L OIII -UNl<.. lt-•A\. f 0 A 0 ()f" Q N ('" t t ""'-' 

.. . ·:~ ~ \' ' 

' -:v,~n'(l-
n nnnn , 
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Toma de Razón de Gobierno Regional Metropolitano 

. . ... . ... .. .. ... . ... ............................ . - -· .__ .... __ ..... ___ ,_ . ···-·-· ·- .. _ .. ·--- - -.. ·--·-- - .. _ ..... ,_ ........... ... . . , ...... ''" -· ...... . 
··- - ·--- ..... - · - ·. -- ....... . ... ,. ...... ... . ....... :¡ • • ·-· -·· ,. - , ···- .... ..... 
• • .,. .......... , ·-·.... - ,,,,, .... - •••• t ,.. • ... • ·-. • ....... - ......... . 
............. .,._. ............... .,J ... • , • ...- t •• - ... . . ~.--............ _ .............. - ..... . 
..- ··-· ..... , .. _ , .......__._ , \ .... _ .. ,-,, _.-'\--. __ _.._ ·-·--- ·-· ................... ...-.. ...... . 

:: .. ~ -~ -
'"'- A nt A JOif"IU Ali t• A f1 A l lt.'\ lf A ,,., .... ,.}, ,,, ,.., 

, ,, •)" ••• , .. , , , ,,.:,.-•o,.,,~"' ,.,,~'- "''~, ,,...,,w ~--~ _.,. 

' .. ....:[ _ ... _,, 

Propuesta de Suscripc ión de Contrato 

• En consideración a lodo lo señalado p recedenlemenle. y teniendo p resente la 
facultod que tiene esta Cornisión de Eva luación, de confo rmida d a la s Ba ses 
aprobadas p ara tales efectos. se propone a l Alcalde y al Concejo M unicip al aprobar la 
suscripción del contrato ,de lo licitación púolica ''MODIFICACIÓN DEL PLAN REGULADOR 
COMUNAL DE CONCHALI 2019", ID 2581-1 ,1-LQ 19. o l oferente: 

• Razón Soc ia l: SOCIEDAD BÓRQUEZ Y BURR LTDA . R.L.T.: 77 .008. 110-6. 

• O ferto Ec onom ico. Sumo A lzad a : S 192.876.000. c on impu e slo incluido. 

• Plazo de Ejecución Estudio : 532 días corridos . 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G, señala que formulara tres preguntas: que en relación al plazo, 532 días 
fue más de lo que demoro la construcción del colector de Barón de Juras Reales, consulta si el municipio fijo 
un mínimo o un máximo al respecto , y si resulta razonable el plazo ofertado. 

El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que el plazo considerado en las bases solo fue 
referencial, etapa por etapa. Y que respecto al plazo ofertado si resulta razonable, ya que no atiende a la 
población de la comuna o la extensión del territorio, sino a lo extenso del proceso. por la cantidad de estudios 
y trámites administrativos. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G, consulta cual fue el plazo referencial. 

El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva. indica que fueron 540 dias. 

La profes ional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que en el plan 
regulador esta incorporado la evaluación ambiental estratégica, y que de acuerdo a la nueva normativa se 
incluye la imagen objetivo, un extenso proceso de participación ciudadana y del concejo, la aprobación del 
estudio de capacidad vial y la aprobación de distintos organismos. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G, señala que desde el punto de vista de la estrategia, en el intertanto 
existe la posibilidad de congelar algunas zonas. Consulta cual será la estrategia, considerando los diversos 
artículos de prensa sobre los arriendos, las inmobiliarias, la importancia de Conchalí en este tema por Avda. 
Independencia, que se estará expuesto durante todo este proceso, por dos años. 

El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva. señala que no necesariamente, ya que existen medidas 
que hemos estado aplicando como la postergación selectiva de perm isos, consulta que se hizo a la Seremi, 
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aun cuando coincide con la exposición. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., consulta que significa la postergación selectiva de permisos. 

El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que se congelan los permisos, no se pueden 
otorgar. 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que por un plazo 
máximo de un año, que hoy no tend ría sentido aplicar, primero se debe tener clara la imagen objetivo, cual es 
la propuesta urbana que se necesita, que tiene que ser aprobada en base a todo este proceso de participación 
ciudadana. Indica, que aprobada la imagen objetivo e iniciado los demás procesos, es decir, aproximadamente 
en 8 meses más podríamos dar esa opción. Agrega , que hoy tenemos un plan regulador que tiene omisiones, 
las cuales se han tratado de encausar, pero señala que con el funcionamiento del metro y las noticias, 
Conchalí está en la mira. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., hace mención a artículos de prensa y la estrateg ia aplicada por 
Independencia entre el 2014 y el 2016. Indica, que le importa que copiemos o compartamos experiencias de 
nuestros vecinos, le parece que fue exitosa. Señala que no entiende porque va fraccionada la experiencia en 
la evaluación de la propuesta pública, que indica 3.16. 

El profesional de Secpla Sr. Daniel Arce, señala que en la evaluación se considera el promedio de 
certificados presentados, tanto de la consultora como del equipo. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., consulta que de comuna son los certificados de experiencia. 

La Secretaria Comunal de Planificación Sra. María Teresa Arrocet, señala que los certificados presentados 
por la empresa Regeneraxión Arquitectos Spa y aceptados para la evaluación fueron 4, el estudio del plan 
maestro de la plaza Almagro con la Universidad Central , el plan maestro de Nestle en la comuna de Graneros, 
el plan maestro de la zona industrial 11 etapa del 2016 y del 2018. Y agrega, que respecto a la otra empresa 
Sociedad Borquez y Burr ltda, se aceptaron 6 certificados, un trabajo con la Seremi Minvu por el PRMS, otro 
relativo al trabajo con la Seremi Minvu por la falla de San Ramón, el de estudio de riesgo del PRMS del sector 
poniente de Santiago, el de estudio secciona! de la Serena, el de modificación del plan regulador comunal de 
Angol y el de la comuna del Bosque. 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., consulta si la modificación considera 532 días, en el caso de un nuevo 
plan regulador el plazo sería mayor. 

El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que es lo mismo. 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., señala que no entiende que teniendo un plan regulador vigente, con 
algunas dificultades, pero también con bondades, sea tanto el tiempo, estimando que la mitad de la pega esta. 
Además agrega, que las mejoras que se deban realizar ya están detectadas por el equipo, 

El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que algunas de las decisiones adoptadas en el 
plan del 2013, ya estarían obsoleta, dando cuenta de las distintas etapas y estudios que se deben realizar 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., consulta si existen antecedentes de proyectos de ley que vengan a 
modificar la normativa que regula actualmente estos instrumentos. 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que 
constantemente hay cambios, pero indica que respecto a la inversión en el espacio público si se tiene una 
fecha límite, que es el 30 de noviembre del 2020. Y destaca lo importante que este plan está considerado en 
este proceso, a través de cual se generara los insumos y el concejo deberá resolver. 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., consulta si al día 532 el plan queda listo para ser presentado a la 
Seremi. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., agrega, que se indique la modalidad de pago de la consultora. 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que se considerar 
pagos en las distintas etapas, pero en las bases se establece la obligación de la consultora de efectuar un 
acompañamiento durante todo el proceso. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., consulta si el último estado de pago considera la aprobación del plan. 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que sí. Agregando, 
que los productos que se generaran en esta licitac ión son la propuesta propiamente tal, e l acompañamiento 
en la Seremi y listado de obras a realizar en el marco del plan de inversión. 

El concejal sr. Rubén Carvacho R., señala que no le quedó claro desde cuando se cuenta el plazo de 532 
días, y consulta como se resguarda el Municipio en este tiempo intermedio. 

La directora jurídica Sra. Claudia Miranda, indica que el plazo se cuenta desde la suscripción del contrato. 
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El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que la situación no es tan catastrófica, que todos 
los instrumentos de plan ificación deben ser actualizados, si existen omisiones considerables 

El concejal sr. Rubén Carvacho R., consulta si la distribución geopolítica de 40 unidades vecinal, se 
mantendrá en este nuevo plan regulador, ya que el estima que es un tema que se debe revisar de manera de 
focalizar de mejor forma los recursos. 

El asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que es coherente analizarlo, pero los límites de las 
unidades vecinales no es materia del plan regulador, que es una cuestión que aprueba el concejo. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la autorización para suscribir contrato 
propuesta públ ica " MODIFICACIÓN DEL PLAN REGULADOR COMUNAL DE CONCHALÍ 
2019", ID 2581-14-LQ19, a la Sociedad Bórquez y Burr Ltda. , por un monto de $192.876.000 
lva Incluido (Suma Alzada), con un plazo de ejecución de 532 días corridos. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., señala que existe una variable respecto a las condiciones de la dirección 
de obras, respecto a su espertis técnica, que se requ iere disponer de un equipo especializado, debiendo tener 
una mirada generosa en este sentido, considerando que está en juego el futuro de la comuna. 

SEGUNDO TEMA 
Ent rega Plan Anual de Desarrollo de Educación Municipal 2020 (Padem). 

El Alcalde Sr. René de la Vega F., da la palabra a la Secretaria General de Coresam Tania Alvarado. 

La Secretaria General de Coresam Sra. Tania Alvarado, señala que se hace entrega del plan anual de 
desarrollo educativo de Conchalí, señalando que para su elaboración se generaron reuniones de trabajo, de 
más menos tres horas cada una, en las cuales se invitaron a los gremios, a los consejos escolares, los 
directores y se elaboró una encuesta aplicada a 7 establecimientos y que fue respondida por 1.500 
apoderados, lo cual se acompaña en un anexo. 
Agrega, que el análisis se podrá realizar en la comisión de educación del concejo. 

La concejala Sra. Grace Arcos M., solicita se envié en digital el instrumento. 

La Secretaria General de Coresam Sra. Tania Alvarado, señala que se enviara a la brevedad. 

El concejal Sr. Carlos Sotto lichio U., señala que en el instrumento entregado no encuentra el organigrama 
de la Coresam. 

La Secretaria General de Coresam Sra. Tania Alvarado, señala que no está considerado. 

El concejal Sr. Carlos Sottolich io U., consulta por que no está presente la directora de educación, ya que 
lo normal es que ella acompañe la entrega a este concejo. 
Indica que hace unas sesiones atrás, asistió a este concejo, el director de finanzas de Coresam de apellido 
Torres , el cual informo sobre la rendición de la subvención, y que se le consultó sobre la procedencia del 
periódico llamado la Voz de Conchalí y que este indico que era de la corporación , ante lo cual fue interrumpido 
por el Alcalde, y al día siguiente este señor fue despedido, lo cual causa una tremenda sorpresa que sucedan 
este tipo de hechos. 

La Secretaria General de Coresam Sra. Tania Alvarado, señala que la afirmación es errada, que el sr. 
Ernesto sabia con antelación sobre su desvinculación, que él se encontraba en un proceso de término de su 
gestión, y que no tienen nada que ver su salida con la intervención en el concejo, y que ella converso antes 
con el sobre la decisión tomada. 

El concejal Sr. Carlos Sotto lichio U., consulta si el periódico es de la Corporación. 

La Secretaria General de Coresam Sra. Tania Alvarado, señala que no, que la corporación paga por unas 
páginas, que en el caso del mes de agosto se refieren al proceso de admisión escolar. 

La concejala Sra. Maria Guajardo S., señala que le llamaba la atención en la fecha que se estaba y que no 
se había presentado el Padem, que es una versión preliminar, y que como se dijo se convocara a comisión 
de educación para su estudio. 

COMPLEMENTO 
Aprobación del proyecto de plan regulador comunal de conformidad al literal b) del art. 65 de 
la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades. 
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El Alcalde Sr. René De La Vega F., da la palabra a la profesional Sr. Lil iana Vergara 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que el acuerdo 
debe decir que se aprueba el inicio de los estudios de la modificación del plan regulador. 

La Secretaria Municipal Sra. Claudia Miranda, indica que se rectifica el presente punto de tabla en el 
siguiente sentido "aprobación inicio de estudio de modificación del plan regulador comunal de conformidad al 
literal b) del art. 65 de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades". 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., señala que este tipo de errores en la tabla no se pueden volver a 
repetir. 

El profesional asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, expone de acuerdo a la siguiente 
presentación, señalando que hoy tenemos la ordenanza, los planos que nos grafican, además las memorias 
y los estudios. Señala que el plan regulador de Conchalí es 100% zona urbana, y organiza 19 zonas: 
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I V 
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PR')YECCTOtl POR 
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El Alcalde Sr. René De La Vega F., señala que aprovechando la zonificación en relación a las zonas, la 
semana pasada hablando del plan regulador existe una zona que tiene un incentivo, solicita que se identifique 

El profesional asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que esa zona se llama ZM1 , y según 
el articulo 1 O de la ordenanza se le aplica a esta zona un incentivo, que se consultó a la Seremi si ese incentivo 
es tan aplicable. Y agrega, que la zona más compleja es Vivaceta, donde se concentra la inversión 
inmobiliaria. 
Señala que en cada zona debe existir una condición , que efectuado el análisis uno a uno se detectó algunos 
errores, existiendo dos zonas que no tienen ninguna condición urbanística. 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que esta situación 
es compleja, ya que los planos reguladores por un lado tienen la ordenanza y por otro lado la gráfica, que es 
el plano, y ambas deben hablar el mismo idioma, y que cuando están omitidos entran las interpretaciones 

El profesional asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, señala que existen 6 zonas con rasante se 
70° grados, pero esta rasante no se aplica cuando el ancho es de 100 mts entre líneas oficiales, es zona de 
altura libre, que serían Vespucio y la carretera, están identificadas con rojo. Y agrega, que lo mismo ocurre 
con las zonas sin densidad, que existen 17 zonas sin densidad, y esto coincide es con nuestro gueto vertical, 
si no existe densidad esta es infinita. 
Indica que estas son las debilidades del instrumento actual vigente. 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que al estar libre 
la densidad podemos tener mini unidades habitacionales, y al no tener regulada la altura y la densidad, se 
llega rápidamente a lo ocurrido en Estación Central. 

El profesional asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, indica que una de las debilidades del plan 
regulador son los incentivos, señalando que existen 9 zonas incentivo 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., solicita se aclare en que consiste el incentivo. 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que se refiere 
cuando un privado sede algo al espacio público tiene un premio, pero al plan regulador vigente le falta la 
cuantificación, dando como ejemplo un pasaje. Agrega, que se requiere que el incentivo este especificado, lo 
cual no está especificado en este caso 

El concejal Sr. Carlos Sottolichio U., señala que la dirección de obras municipales deberá verificar cual es 
la sesión que efectuara la inmobiliaria . 

La profesional de la Secretaria Comunal de Planificación Sra. Liliana Vergara, señala que se requiere 
precisar el concepto. 

El profesional asesor Urbanista Sr. José Miguel Casanueva, Indica que el acuerdo que requiere la ley de 
municipal idades de actualización de este plan, se basa en tres dimensiones, las llamadas debilidades del plan 
actual en primer lugar, en segundo lugar cambio del mercado del suelo urbano, y tercero el cambio de la 
normativa o legislación. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., señala que intentar calificar la situación como dramática o no, este es 
un hecho real , existen cuatro variables en las cuales se mueve este mercado, y que esa es la disyuntiva real, 
y que por eso ha planteado el tema de los equipos. Indica, que en su segundo periodo como concejal, solo 
en marzo del 2017 registra una presentación de la necesidad de realizar adendas, en el periodo anterior no 
tiene registros, y que es por ello que le preocupan las fechas señaladas. 
Solicita que se preocupen de las inmobiliarias, esto es mucho más de lo que está formalizado en la dirección 
de obras, se están haciendo ofertas a los vecinos que resultan irresistible, solicita preicuprse también de este 
tema de la comunidad 

Se aprueba por unanimidad de los presentes el inicio de estudio de modificación del plan regulador 
comunal de conformidad al literal b) del art. 65 de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

VARIOS: 

El Alcalde Sr. René De La Vega F., seña la que están las invitaciones para la actividad del día de mañana, 
para la ceremonia de entrega de los fidof y fondeve que es a las 18:00 hrs. , y solicita poder hacer la ceremonia 
de entrega de las ambulancias mañana a las 17:00 hrs. , 

El concejal Sr. Rubén Carvacho R., solicita que el director de Dimao pueda informar sobre la situación de la 
comuna durante las fiestas, considerando que se tuvo que realizar un concejo extraordinario, e indica que se 
notó el interés del Municipio de mantener limpia la comuna. 
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El director de Dimao Sr. Neftali Pasten., señala que se llevó a cabo el plan de contingencia a cargo de un 
jefe der servicio, y que se incorporaron como medidas adicionales las zonas de las fondas y manejo del barrio 
cívico, efectuando las fiscalizaciones diarias, indicando que el día crítico fue el 19. 

El concejal Sr. Rubén Carvacho R., consulta si las medidas adoptadas en este periodo, se mantendrán en 
el tiempo. 

El director de Dimao Sr. Neftali Pasten., señala que lo que les compete a ellos, es la fiscalización , y lo de 
este fin de semana obedeció a un plan de contingencia, que fue aparado pro un decreto de alerta preventiva. 
Agrega, que en lo sucesivo está programado un servicio especial para cada fin de semana con un jefe de 
servicio responsable. 

La concejala Sra. Grace Arcos M., señala que solo quiere hacer una mención, a propósito de un concurso 
que saco el Municipio, sobre literatura erótica, primero quiere saludar que se haga un concurso de literario, y 
le destaca la materia abordada que escapa a diversos tapujos moralistas que existen al respecto, pero indica 
que no puede de dejar mencionar un punto crítico al respecto, sobre la imagen que considera la publicidad 
del concurso con las piernas, cree que el erotismo va más allá que de una zona históricamente sexualizada, 
señala que el movimiento feminista hace mucho tiempo exigen que no se uti lice el cuerpo de la mujer como 
un objeto sexual , que el erotismo va más allá que del cuerpo de una mujer. Indica, que lo que cuestiona es 
como se publicita este tipo de iniciativas, que ella valora. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., se refiere al convenio firmado con el municipio de Recoleta, señala que 
existe un informe de seguimiento de la contraloría al respecto del 14.08.19, y dado que fue aprobado por este 
concejo, estima pertinente que este concejo conozca qué pasa con eso, a lo cual se suma las explicaciones 
que tuvimos que dar al respecto a los vecinos. Solicita se ponga en tabla para la próxima semana y se nos 
informe en detalle. 

El Alcalde Sr. René De La Vega F., señala que se puede entregar en cuenta considerando que se trata de 
otro municipio. 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G. , solicita la interpretación juríd ica del informe. 

El Sr. Alcalde René de La Vega., da por terminada la sesión ordinaria siendo las 17:27 hrs. 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 24 SEPTIEMBRE 2019 

ACUERDO Nº 168/2019Autorización para suscribir contrato propuesta pública 
"MODIFICACION DEL PLAN REGULADOR COMUNAL DE CONCHALÍ 2019", ID 2581-14-
LQ19, a la Sociedad Bórquez y Burr Ltda., por un monto de $192.876.000 lva Incluido (Suma 
Alzada), con un plazo de ejecución de 532 días corridos. 

ACUERDO Nº 169/2019 
Se aprueba por unanimidad de los presentes el inicio de estudio de modificación del plan regulador 
comunal de conformidad al literal b) del art. 65 de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades". 

DANIEL BASTIAS FARIAS 
Secretario Municipal 




